



厚南小だよい

令和6年度
9月号

チャレンジ目標「進んであいさつ だまって掃除 天気のいい日は外あそび」



☆学校ホームページはコチラから！

[宇部市立厚南小学校 \(ube-ygc.ed.jp\)](http://ube-ygc.ed.jp)



あつかった夏の学びを、2学期の挑戦につなげよう！

校長 藤中 俊臣

夏休みが終わり、久しぶりに子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。やはり学校の主役は子どもたちです。2学期は1年間で最も長い学期であり、社会見学を皮切りに、修学旅行や宿泊学習など様々な行事が計画されています。そして何と言っても今年は150周年記念の年。子どもたちにとって、学びや成長の機会が満載です。子どもたちの「一步踏み出す」挑戦を期待します。

暑かった夏からの学び① ~暑さから身を守るスキルの定着を~

連日熱中症警戒アラートが発表され、生命の危険を感じるような酷暑日が続き、地球温暖化をはじめとする気候変動に改めて危機感を覚えます。子どもたちには「自分の命を自分で守る行動（給水、日よけ、情報収集等）」をしっかりと身に付けさせたいと痛感しました。これまで台風や大雨等の自然災害で臨時休校となることがありましたが、今後「熱中症特別警戒アラート」が発表された時には、“暑さによる臨時休校”も想定されます。

熱かった夏からの学び② ~夢や志の実現に向けた挑戦を~

もう一つの“あつい夏”は、「パリ五輪」での熱戦です。山口県ゆかりの選手の活躍や日本のメダル獲得総数が過去最多を更新したことは記憶に新しいところです。オリンピックという大舞台で、夢の実現に向けて闘ったり、試合後、自らの挑戦を支えてくれた周囲の方への“感謝の言葉”を述べたりする選手の姿は、夢の実現に向けて努力している子どもたちへの大きな刺激となったことでしょう。

150周年記念の年に「一步踏み出す挑戦」を！

「一步踏み出す」とは、「挑戦する」ことで、学校生活にはたくさんの機会があります。例えば、学級や行事の色々な役割に立候補したり、授業で発表したり、落ちているゴミを拾ったり、困っている友達に手を差しのべたり…などなど。そのどれもが自らの意志で決定し、行動に移すことができることなのですが、「失敗したらどうしよう」とか「自分にできるか自信がない」「友達の視線が気になる」などといった不安な気持ちとの葛藤から「心の安全」を優先し、一步踏み出すことができない子どもの姿もよく見受けられます。

勿論「心の安全」は何よりも大切です。しかし、いつまでもその安全地帯に居続けていると、せっかくの成長の機会を逸することにもなりかねません。大切なことは、まず一步踏み出し、自分の可能性を試してみる「チャレンジ精神」と、その仲間の挑戦を支えていく「支持的風土」です。2学期に行われるたくさんの行事は、まさに子どもたちの自尊感情を高める絶好の舞台です。子どもたちが安心して一步を踏み出す中で、自分の可能性に気づき、自己有用感を高めていけるよう、教職員一同全力で取り組んでまいります。

保護者や地域の皆様には、子どもの挑戦にそっと背中を押していただき、やり切った時にはそのがんばりをしっかりと認め、褒めていただきたいと思います。周りの大人の価値づけがあった時こそ、一步踏み出した挑戦が「本物の自信」へと変わる瞬間ですから。

9月の行事予定



日	曜	学校行事
1	日	厚南地区自主防災訓練（本校会場）午前
2	月	安全点検
3	火	第2回学校保健安全委員会 10:25～11:10 「睡眠の大切さについて」
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	さわやかあいさつデー
11	水	
12	木	S C来校（午前）
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	
18	水	代表委員会 学校運営協議会（第3回）
19	木	社会見学（4年）
20	金	縦割り班活動（②折り鶴づくり）
21	土	
22	日	
23	月	秋分の日
24	火	警察音楽隊演奏会（③1～3年、④4～6年）
25	水	クラブ活動 集金日
26	木	社会見学（5年）
27	金	
28	土	人権教育参観日・愛校バザー
29	日	
30	月	振替休日（9/28）

◆厚南地区自主防災訓練（申込不要）

8月8日は地震発生を知らせる突然のアラートに驚くとともに、いざという時の準備の必要性を痛感しました。気象庁は南海トラフ地震の想定震源域では大規模地震が発生する可能性がふだんと比べて高まっているとして、引き続き巨大地震への注意を呼びかけています。

厚南地区では、今年も防災訓練が行われます。万が一に備えて、災害時の対応を経験しませんか？

- ・日時 9/1（日）8:40～11:00
 - ・場所 厚南小学校体育館
 - ・内容 避難訓練、避難所開設、炊き出し試食、講習等
- ※災害体験VRは中学生以上が対象ですので小学生は参加できません。
- ・準備 動きやすい服装、上着、飲み物
 - ・問い合わせ 厚南地区コミュニティ推進協議会事務局 0836-44-1664

◆保護者・学校間連絡アプリ「sigfy（シグフィー）」の導入について

2学期より市内小・中学校のすべてにおいて新たな連絡アプリ「sigfy（シグフィー）」が導入されます。これにより、これまで行っていたメール連絡、アンケートはもとより欠席連絡等もアプリから行うことができるようになります。実際の運用は10月以降になります。

【今後の予定】

- 8月下旬 通知文書配布
- 9月上旬 sigfy登録用紙配布
- 9月中旬～下旬 テスト配信
- 10月 運用開始

※予定変更がある場合は、その都度お知らせします。